

**COMpte RENDU
DU CONSEIL DE LA VIE SOCIALE
DE L'ASSOCIATION ACAP OLMET
DU 22/06/2022 à 15H (ESAT)**

Présents

- Madame Alice TEYLOUNI DE COCCOLA
- Madame Marie-Paule SALABERT
- Madame Christelle CASSE
- Madame Marielle MANIAVAL
- Monsieur David ROUZEYROL
- Monsieur Cyril PEYRONNET
- Monsieur Philippe AMILHAUD
- Monsieur Christian JARROUSSE
- Monsieur Jean-Michel SIRIEIX

Absents excusés

- Monsieur Jacques BONNET
- Monsieur Jean MAZEL
- Monsieur Jean-Pierre LAVIGNE
- Madame Elisabeth DUQUESNE
- Madame Laura COUDERC
- Membre du CSE

-
- Relecture du compte-rendu du CVS du 16/03/2022

- Remarques :

- Le service « insertion » devrait se mettre en place à l'automne. Il sera géré par Sylvie HOLIEROECK, Monitrice d'atelier.
- Rappel des congés d'été soit 3 semaines en août sauf pour les espaces-verts à cause des chantiers. La loi oblige 2 semaines consécutives sur l'été et 1 semaine à Noël. La date des congés est du 1^{er} au 21 août 2022. Pour 2023, il ne sera pas possible de fermer la lingerie 3 semaines de par son développement, sa production sur l'extérieur.
- Rappel, les représentants du CVS doivent faire un résumé des temps de paroles qui ont eu lieu sur les groupes, faire passer à la Direction les dates et les points traités.
- La journée portes-ouvertes aura lieu sur le Foyer et l'ESAT. Nous en profiterons pour inaugurer la fin des travaux à l'automne. La fin du chantier est prévue vendredi 1^{er} juillet 2022. Très bonne idée de faire une interaction des 2 établissements. La journée sera ouverte à tout le monde ce qui permettra de faire connaître les structures à d'autres établissements, à la population.

- Pour les travaux concernant la canalisation au Foyer, les entreprises qui ont été retenues sont Patrick CHARBONNEL et SARL LAFFAIRE. Les travaux devraient se faire en juillet.
- Le 11 mai 2022, de 14h à 16h, journée à l'IFSI (école d'infirmières d'Aurillac) : 4 usagers de l'établissement y ont participé avec Jean-Michel SIRIEIX et Laura COUDERC. Après-midi très intéressante, enrichissante. Ce fut des questions pas du tout intime. Au départ, présentation à tour de rôle et ensuite des questions étaient posées par groupe. Les usagers intervenants étaient plutôt à l'aise, il y a eu un bon échange. Cette journée a été instaurée par le CPH15 qui pilote cette organisation.
De plus, le Service National Universel nous a sollicités pour participer à une journée le 05/07/2022, au centre ORTF, à VIC SUR CERE.
- Séjours et Dépendances : relance faite le 05/05/2022, par courrier recommandé pour demander les autres remboursements mais pas de réponse à ce jour. Ils avaient proposé des avoirs aux 5 usagers mais nous ne sommes pas d'accord. Pour les prochains séjours, nous avons choisi l'organisme Plein Sud avec qui certains sont déjà partis, nous avons eu de bons contacts et de très bons retours.
- Re-travail des projets d'établissements des 3 structures. David ROUZEYROL est intéressé par le travail sur la pair-aidance. Les écrits seront finalisés par une qualiticienne qui sera embauchée tout spécialement pour ces travaux.

- Réponses aux questions diverses des usagers précédemment posées :

1. Etant donné qu'il y a plusieurs problèmes d'éclairage, l'entreprise JSE a été sollicitée pour résoudre le tout.
2. L'ASI a recollé le champ de la table mais pas très solide. Il reste donc vigilant si un nouveau problème survient.
3. Le container ayant été déplacé à côté de la vallée, il servira pour entreposer les vélos.
4. Il est prévu que l'ASI fasse l'achat de chaises et salons de jardin.
5. Les carafes d'eau supplémentaires ont dû être achetées par la cuisine, à vérifier.
6. Les personnes souhaitant faire des pâtisseries doivent anticiper leurs demandes d'ingrédients et de matériels et les prendre en cuisine.
7. Les porte-manteaux de l'accueil de jour ont été installés.
8. Le micro-onde des extérieurs semble fonctionner, le nécessaire a été fait.
9. En ce qui concerne les activités culturelles, l'accueil de jour doit s'occuper de faire un panneau d'information dans le hall du château. Marielle MANIAVAL proposait un panneau d'information en plexiglass à l'extérieur. L'idée du hall du château est de recentrer sur un

Le Conseil de la Vie Sociale de l'Association ACAP Olmet

lieu de passage des usagers. Madame SALABERT se demandait si les usagers allaient à la piscine de VIC : en effet, nous réitérerons cette proposition. Madame De COCCOLA demandera à Monsieur LETANG, de la Mairie, s'il n'est pas possible d'avoir un tarif préférentiel.

10. Rappel de l'utilisation et répartition de la lingerie actuelle lorsque l'atelier sera installé à l'ESAT.
11. En ce qui concerne le tri-sélectif au foyer, nous avons demandé à la Communauté de communes mais n'avons à ce jour pas de réponse. Nous ferons un rappel de notre demande.
12. Les trous dans la cour du foyer sont rebouchés par l'ASI. Un devis d'enrobé a été demandé. Cela coûte très cher et avec les travaux de la canalisation qui sont onéreux également, nous sommes dans l'obligation de prioriser.
13. La personne qui souhaitait changer de lieu de vie n'est plus sur l'établissement. Par contre, nous rappelons à tous qu'il est possible de demander un changement de lieu de vie, il est nécessaire de faire remonter ces demandes aux équipes.
14. L'ASI s'est occupé du montage du meuble du résident.
15. Des devis seront demandés pour refaire les travaux au home. Les travaux de la canalisation qui sont onéreux également, nous sommes dans l'obligation de prioriser.
16. Problème de température au niveau du chauffage dans la salle de bain d'un usager du château a été résolu.
17. A la vallée, ok pour installer des rideaux de douches, faire le décompte des besoins et faire en sorte qu'ils soient facilement lavables en machines.
18. Nous n'avons pas eu d'autres remontées concernant les problèmes d'étiquettes sur les plats.
19. Les résidents font très bien le tri et entretiennent très bien le compost. Il ne faut pas tarder à s'en occuper. Il en faudrait 2 pour des raisons de proximité des lieux de vie. Les faire faire par l'ASI ou bien les acheter revient quasiment au même prix.
20. Il n'y a pas eu de nouveau conflit lors des questionnements auprès des usagers.
21. En ce qui concerne le courrier, effectivement il y a encore des retards ou des non-distributions. Le chef de service veille à la bonne distribution et fait des rappels si nécessaire. Une réflexion est en cours avec des boîtes aux lettres nominatives pour les internes qui seraient entreposées au Lazaret. Les usagers devront gérer leur clé de boîte aux lettres et devront se préoccuper de vider leurs boîtes. Pour les extérieurs et externes, il arrive qu'ils aient des courriers, ils devront être distribués par les éducateurs. Il est inutile qu'ils aient une boîte aux lettres personnelle au niveau de la structure. A voir, un devis est en cours et sera mis au budget.

22. La demande d'une plateforme vidéo avec un accès avec une clé 4G est en cours, un devis a été fait. Il faut voir comment on peut mettre en place cette installation.

Madame SALABERT demande si les usagers utilisent les ordinateurs. En effet, ils peuvent utiliser quelques ordinateurs avec les éducateurs. De plus, un inventaire du matériel informatique a été fait. Si jamais du matériel neuf est acheté, les usagers pourraient bénéficier de celui déjà existant qui leur serait prêté et mis à disposition.

- Le Compte-rendu du CVS est approuvé

- Informations diverses

- Des textes de loi ont modifié récemment le fonctionnement des CVS. Après réflexion, notre fonctionnement est correct. Il manque uniquement le rapport d'activité que nous devons présenter une fois par an au Président de l'Association. Nous lui présenterons nos divers comptes rendus.
- Au retour des vacances, lorsque le nouvel atelier lingerie sera mis en place, une formation RABC aura lieu au sein même de cet atelier. L'utilisation des nouvelles normes et du nouveau matériel en sera l'intitulé.
- Pour information, le chef d'atelier doit revenir le 28/06/2022 (retour d'un arrêt de travail).
- La mise en place du service insertion va générer une réorganisation du conditionnement. L'essai d'une nouvelle activité sera mis en place (pieuvre électrique), et sera organisée par un moniteur d'atelier Vincent DAVID.
- En ce qui concerne la menuiserie, il est nécessaire de trouver d'autres clients. En effet, les commandes de notre seul client la LPO sont en baisse. Il faut diversifier l'activité : fabrication de ruches, de mangeoires. Etudier le fait de vendre sur notre site et de trouver des clients et des clients intéressés pour revendre (Florinand, Gamm Vert, Nature et découvertes etc ...). La LPO nous demande actuellement des prestations nouvelles trop onéreuses.
- Installation de la nouvelle miellerie à compter de septembre. En ce qui concerne la corderie, il n'y a pas de remarque.
- Une visite de groupe a eu lieu (école de Raulhac). Puis interviendront, le centre social de VIC, le centre ORTF
- Pour ce qui est de la cuisine, le piano et le four seront changés à l'automne et le véhicule servant à transporter les plats sur les lieux de vie sera changé également. Nous privilégierons l'achat d'un véhicule électrique.

- Questions des usagers

1. A l'atelier espaces-verts, les travailleurs souhaiteraient avoir un chauffage d'appoint l'hiver car ils ont froid dans les vestiaires ?
Voir comment les espaces-verts utiliseront les nouveaux locaux en fonction du changement, sinon le nécessaire sera fait.
2. Dans les nouveaux locaux et au vu du nombre de travailleurs, la pièce des espaces-verts semble être trop petite. les travailleurs s'interrogent ?

Le Conseil de la Vie Sociale de l'Association ACAP Olmet

Le bâtiment a été construit comme ça, on ne fera pas mieux, il y avait des contraintes budgétaires. Il y aura toujours moyen d'utiliser l'ancienne pièce des espaces-verts. Attendre que tout soit mis en place pour se rendre compte.

3. Les distributeurs de savon (à côté du vestiaire et dans l'atelier) semblent cassés. Peut-on les réparer ?
Ils ne sont pas cassés, les réserves de savon semblent vides. L'ASI fera le tour pour les changer.
4. En menuiserie, les travailleurs souhaitent avoir des chaises en plastique pour la pause (chaises qui souffriront des aléas climatiques) ou un banc extérieur ?
Voir pour faire un banc comme devant le conditionnement.
5. Afin de payer les repas, les personnes demandent d'avoir des factures plus tôt ?
C'est la comptable qui fait la facturation, nous lui en parlerons.
6. A l'atelier conditionnement, certains demandent plus de soudeuses (sont souvent en panne, surchauffent, plus simple d'acheter des soudeuses, roulement par les travailleurs) ?
A voir avec les moniteurs d'atelier et voir également s'il faut les mettre au budget.
7. Une personne à l'atelier blanchisserie souhaite faire des stages à l'extérieur, ailleurs qu'à l'ESAT, elle dit que l'ESAT lui pèse ?
Cette personne doit passer par les éducateurs pour faire des stages, le service d'insertion facilitera les choses lorsqu'il sera mis en place.
8. Toujours en blanchisserie, les travailleurs espèrent qu'il y aura du mobilier adapté pour qu'ils puissent s'asseoir ?
Il y aura du mobilier adapté aux personnes et au rythme de travail dans les nouveaux ateliers.
9. Certains ont hâte d'être en bas ?
Plutôt une bonne nouvelle, les nouveaux ateliers seront plus confortables.
10. Le jeudi après-midi, certains ne savent jamais qui va les amener du château chez eux, concerne l'organisation du transport jeudi à 15h ?
Ce sont les éducateurs qui sont le plus disponibles qui s'occupent du ramassage à VIC, il y a un roulement, il y a toujours quelqu'un.
11. A l'extérieur, on mange trop vite pendant les repas des midis ?
Ce problème vient des gens qui veulent sortir fumer rapidement et/ou qui ont des services à faire. Ce sont les éducateurs qui doivent faire le contrôle. Les usagers doivent manger à leur rythme. Ok pour aller fumer mais les gens doivent revenir après. Jean-Michel SIRIEIX passera faire un rappel à ce sujet.
12. Concernant la restitution du CVS, peut-on recevoir le compte-rendu de la réunion précédente à l'avance afin de s'en imprégner ?
Normalement, le compte-rendu précédent doit être donné uniquement lorsqu'il a été validé à la réunion suivante. Mais cela suppose que les réponses aux questions précédentes n'ont

Le Conseil de la Vie Sociale de l'Association ACAP Olmet

pas été restituées alors que d'autres questions sont posées. Nous modifions donc ce fonctionnement, les réponses aux questions seront données 15 jours avant la prochaine réunion. Il y aura 2 passages : un pour la restitution puis un pour les questions de la prochaine réunion.

13. La climatisation est demandée aux ateliers ?

Il faudrait effectivement acheter des climatisations individuelles car l'installation d'une climatisation générale n'est pas possible. Ce n'est pas d'actualité compte tenu du budget qui est déjà très imputé. Il faut faire des pauses dans la pièce la plus fraîche des ateliers et boire suffisamment.

14. Problème de mégots devant les ateliers ?

Voir à ce que les mégots soient mis dans les cendriers et que les cendriers soient vidés 1 fois par semaine, par exemple le jour où le ménage de l'atelier est fait.

15. Certains souhaitent un local ou un endroit pour garer les vélos et scooters aux nouveaux ateliers ?

Nous allons attendre que tout soit mis en place et nous organiserons un endroit dédié.

- Prochain CVS au Foyer, le 12/10/2022 à 14h
- Passage dans les ateliers par les représentants du CVS le mardi 20/09/2022, le matin
- Compte rendu réunion donné aux représentants du CVS début septembre

La Directrice
Elisabeth DUQUESNE

E. DUQUESNE,

